

Montréal, 15 octobre 1915.

Honorable T.-C. Casgrain,  
Ministre des Postes,  
Ottawa, Ontario.

Monsieur le Ministre,

Depuis quelques temps, un certain journal, *La Menace*, publié à Toronto, mène une campagne de diffamation et de calomnie contre l'honnête et paisible population française de ce pays. Profitant de l'ignorance et des préjugés de ses lecteurs, il se sert des mensonges les plus monstrueux, pour amener les esprits contre un groupe important de citoyens, à une heure où il ne devrait être question que de dévouement à la chose publique.

Nous nous contenterions d'accabler de notre mépris les injures et les attaques déloyales de cette sale feuille, si, en jouissant des avantages postaux accordés par votre ministère, elle ne semblait recevoir de ce chef un certificat de véracité et de bonne foi.

Voilà pourquoi la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal proteste énergiquement contre un scandale qui n'a déjà que trop duré et elle espère, Monsieur le Ministre, que faisant droit à sa juste requête, vous enlèverez à ce vil imposteur le moyen de répandre son infâme littérature et de jeter ainsi dans la société des ferments de haine et de discorde qui, tôt ou tard, se développeront en une action dissolvante, dont les effets compromettront peut-être à jamais cette « entente cordiale » dont on parle tant, et qui ne peut avoir de sens pour nous que si elle est basée sur le respect mutuel, l'équité et la justice.

Veuillez agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de ma haute considération et de mon respectueux dévouement.

(Signé) J.-B. LAGACÉ,  
*Secrétaire général.*

Dans une réponse très courtoise, l'hon. M. Casgrain a annoncé que la question était à l'étude et recevrait une solution satisfaisante pour la population catholique et française du Canada si grossièrement insultée.

**Notre concours littéraire.** — Largement annoncé par la presse de Montréal, le concours du *Petit Canadien* a soulevé beaucoup d'intérêt et de sympathie dans le public. Le numéro de septembre de notre Bulletin, où les conditions de ce concours sont données, a été en grande demande et déjà les travaux des concurrents commencent à nous arriver. Nous pouvons, dès maintenant, compter sur un beau succès. Pour la commodité des concurrents nous répétons les conditions du concours.

C'est un concours de prose ouvert à tous, dont le sujet est : *La Croix du Chemin.*